

- Pädiatrie aktuell · Trends in pediatrics**
967 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

- Bild und Fall · Photo essay**
U. Wintergerst · L. Schrick · R. Niederseer · A. Nitsche
969 **Kleinkind mit Ulkus am Oberschenkel**
Child with thigh ulcer

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: F. Zepp, Mainz

Impfungen

Vaccinations

- F. Zepp*
972 **Einführung zum Thema: Impfungen**
Introduction to the topic: Vaccinations
- F. Kowalzik · F. Zepp*
974 **Empfehlungen 2015/2016 der Ständigen Impfkommission. Update**
Recommendations of the Standing Committee on Vaccination 2015/2016. Update
- M. Terhardt · H. Grundhewer*
981 **Schmerzreduktion bei Impfungen**
Pain reduction in vaccinations
- U. Heiningner*
987 **Pertussis. Epidemiologie und neue Impfkonzeppte**
Pertussis. Epidemiology and new vaccination concepts
- U. Seifert · S. J. Klug*
994 **HPV-Impfungen für Mädchen und Jungen. Update**
HPV vaccination for boys and girls. Update
- M. Knuf · A. Kunze*
1004 **Influenza. Epidemiologie und neue Impfkonzeppte**
Influenza. Epidemiology and new vaccination concepts

Originalien · Original articles

- M. Ujeyl · C. Beyer · M. Paulides · T. Stammschulte*
1012 **Kardiomyopathie unter Clozapin. Eine Falldarstellung und Auswertung von Spontanmeldungen über arzneimittelinduzierte Kardiomyopathien und Myokarditiden im Kindes- und Jugendalter**
Cardiomyopathy with clozapine. A case-report and analysis of spontaneous reports on drug-induced cardiomyopathy and myocarditis in children and adolescents

Kasuistiken · Case reports

- C. Pickhardt · R. Urban · F. Körber · B. Navarro-Crummenauer*
1020 **Seltene Differentialdiagnosen bei Verdacht auf Kindesmisshandlung**
Rare differential diagnoses in cases of suspected child abuse

Konsensuspapiere · Consensus papers

- Ernährungskommission der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin (DGKJ e. V.) · B. Koletzko · C. Bühner · F. Jochum · R. Ganschow · T. Kauth · A. Körner · S. Koletzko · W. Mihatsch · C. Prell · T. Reinehr · K.-P. Zimmer*
- 1025 Zeitpunkt der Beikosteinführung und Risiko für Allergien und Zöliakie: Update. Aktualisierte Stellungnahme der Ernährungskommission der Deutschen Gesellschaft für Kinder- und Jugendmedizin e.V**
Timing of weaning and risk of allergies and celiac disease: update. Upgraded statement of the commission for nutrition of the German Society of Pediatrics and Adolescent Medicine
- C. Eich · T. Nicolai · J. Hammer · T. Deitmer · P. Schmittenebecher · K.-P. Schubert · M. Laschat · C. Sittel · M. Claßen · K. Becke · F. Bootz · C. Höhne · M. Jungehülsing · J. Windfuhr*
- 1029 Interdisziplinäre Versorgung von Kindern nach Fremdkörperaspiration und -ingestion. Zusammenfassung der S2k-Leitlinie, AWMF-Registernummer 001–031**
Interdisciplinary care of children after foreign body aspiration and foreign body ingestion. Summary of the S2k guidelines, AWMF register number 001–031

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

- R. Fölster-Holst · C. Sunderkötter*
- 1035 Skabies im Kindes- und Jugendalter**
Scabies in childhood and adolescence
- 1047 Fragebogen Assessment**

**Verschiedenes · Miscellaneous**

- 986 Erratum · Erratum**
- 1049 Mitteilungen der DGKJ · News of the societies**
- 1056 Mitteilungen der ÖGKJ · News of the societies**
- Vorschau · Preview**
- Impressum · Imprint**

Titelbild: © kieferpix / Fotolia

Zielsetzung der Zeitschrift

Monatsschrift Kinderheilkunde ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets. Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

Aims & Scope

Monatsschrift Kinderheilkunde is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of Monatsschrift Kinderheilkunde are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.